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GOVERNO DO 
ESTADO DO CEARÁ 

Secretaria do Planejamento e Gestão 
Instituto de Pesquisa e Estratégia Econômica do Ceará  IPECE 

 
 
 

ATA 2ª REUNIÃO DO COMITÊ SWAP II 
 
Data: 01/06/09 
Local: IPECE 
Início: 14h30h 
Duração:  
Término: 16:00h 
 
Participantes: Representantes das setoriais envolvidas no SWAP II:  

Nº ÓRGÃO VINCULO COM SWAPII NOME REPRESENTANTE PRESENTE/ 
AUSENTE 

Titular  Alceu de Castro Galvão Júnior  Ausente 1 ARCE  
Suplente  Mário Augusto Parente Monteiro  Presente 
Titular  Emiliana Leite Filgueiras  Presente 2 CAGECE  
Suplente  Raimunda Aurineide Lemos Caldas  Presente 
Titular  Marcelo de Sousa Monteiro  Presente 3 CGE  
Suplente  Kelly Cristina de Oliveira Barbosa  Presente 
Titular  Tércia Maria Pinheiro Martins  Presente 4 CIDADES  
Suplente  Wanda Gomes de Oliveira Murta  Ausente 
Titular  Maria Goretti Gurgel Mota de Castro  Presente 
Suplente  Carlos Roberto Kenji Obara  Presente 5 CONPAM  
Representante  Maria Dias Cavalcante Presente 
Titular  José Auricio de Oliveira  Presente 6 ETICE  
Suplente  Sérgio Vicente de Matos Brito  Presente 
Titular  Eveline Barbosa Carvalho Silva  Presente 
Suplente  Ana Cristina Medeiros  Presente 7 IPECE  
Representante Raquel da Silva Sales Presente 
Titular  Fernando Antônio Costa de Oliveira  Ausente 
Suplente  Francisco Antônio Nogueira Bezerra  Ausente 8 PGE  
Representante Fernando Antônio P. Grangeiro  Presente 
Titular  Teresa Lenice Nogueira da Gama Mota  Ausente 9 SECITECE  
Suplente  Francisco Carvalho de Arruda Coelho  Presente 
Titular  Maria Eneida Machado Maia  Presente 
Suplente  Maria Ângela Leão Hitzschky Madeira  Ausente 10 SEDUC  
Representante Cláudia Maria S. M. Prsente 
Titular  Luiz Jarbas de Mesquita  Ausente 11 SEFAZ  
Suplente  Paulo Sérgio Rocha  Presente 
Titular  Carlos Eduardo Sobreira Presente 
Suplente  Fátima Coelho Benevides Falcão  Presente 
Representante Thaís Amaral Lucena Presente 

12 SEPLAG  

Representante Soraya Quixadá Bezerra Presente 
Titular  Cézar Augusto Pinheiro  Ausente  
Suplente  Daniel Sanford Moreira  Ausente 
Representante Sandra Costa de Miranda Presente 
Representante  Ricardo Marques Presente 

13 SRH  

Representante Daniel Moura Presente 
14  Titular  Vera Maria Câmara Coelho  Presente 
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Suplente  Maria Imaculada Ferreira Fonseca  Ausente 

Titular  Giovanna Augusta Moura Adjafre  Presente 

15 TCE  
Suplente  José Teni Cordeiro Júnior  

 
 
Presente 

Gestor especialista em setor público Jeffrey Rinne Presente 
Consultor Banco Mundial José Guilherme Reis Presente 
Consultor Banco Mundial Chris Parel Presente 
Consultor Banco Mundial Pilar Presente 
Consultor Banco Mundial Tarcila Veloso Presente 
Consultor Banco Mundial Christian Presente 
Consultor Banco Mundial Tadeu Presente 
Consultor Banco Mundial Mariano Presente 

16 BANCO 
MUNDIAL 

Especialista em gerenciamento financeiro  Regis Cunhagem Presente 
 
Introdução: 
 
Às 14: 30h, no auditório da SEPLAG, os participantes do comitê SWAPII assinaram lista de 
presença e receberam uma pasta com agenda dessa reunião (Anexo I). 
 
Pontos Discutidos: 
 
1. Apresentação do grupo  
 
Eveline Carvalho- IPECE agradeceu a presença de todos e pediu que cada pessoa se 
apresentasse dizendo os seus respectivos nome, órgão e vinculo com SWAP II. 
 
Em seguida ela passou a palavra a José Guilherme-Banco Mundial, pois ele teria que se retirar 
antes do término da reunião. 
 
José Guilherme- Banco Mundial  
 

 Deu bom dia e agradeceu a presença de todos nessa reunião. Começou falando sobre o 
que é o acordo de empréstimo do SWAP, e da relação entre o Banco Mundial com o 
Estado do Ceará que está dando certo. 

 
 Quanto ao SWAP I informou que à avaliação geral foi satisfatória e o único ponto que não 

foi muito bom foi a Assistência Técnica. Lembrou que este é um componente 
importantíssimo, pois ajuda a aperfeiçoar os componentes de gastos e por isso no SWAP 
II o Estado deve ter um bom desempenho. 

 
 Quanto às áreas escolhidas (educação, saúde, recursos hídricos e negócios) têm como 

objetivo o desenvolvimento social e econômico. 
 

 Lembrou que é fundamental a execução de acordo com as regras para se ter 
desembolso, para isto é preciso monitorar muito de perto os Indicadores e isso exige 
muito esforço. Os responsáveis por cada órgão têm que trabalhar em sintonia com a 
coordenação da UGP que teve mudança, cuja coordenação é da Eveline Carvalho- 
IPECE com a ajuda da Cristina Medeiros- IPECE que já teve a experiência no SWAP I. 

 
 

Jeffrey Rinne -Banco Mundial  
 

 Fala que essa semana do Banco Mundial as setoriais envolvidas terão a oportunidade de 
falar com especialista de cada área e por isso os técnicos terão que aproveitar a 
oportunidade e tirar dúvidas com eles. 
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Eveline Carvalho- IPECE pediu ao José Guilherme- Banco Mundial para falar sobre os 
desembolsos. 
 
José Guilherme -Banco Mundial falou que o primeiro desembolso é feito de forma retroativa e 
não segue a regra dos 70%, a partir daí os desembolsos serão vinculados aos gastos. No caso 
do SWAP II vão ser usadas previsões de gastos para haver os desembolsos que depois terão de 
ser confirmados para não comprometer os desembolsos seguintes. 
 
Cristina Medeiros -IPECE comunicou que hoje pela manhã ocorreu a primeira reunião da missão 
entre a coordenação da UGP e o Banco Mundial no IPECE e basicamente três pontos foram 
discutidos. O primeiro ponto corresponde aos Indicadores: Foi orientado a coordenação exigir 
das setoriais envolvidas os resultados dos Indicadores de 2008 para servir como linha de base.O 
segundo ponto corresponde às despesas elegíveis: quanto a isto foi informado já estaria sendo 
providenciado pelo Carlos Eduardo- SEPLAG, a planilha com os valores dos gastos. O terceiro 
corresponde à Assistência Técnica: conforme a alteração enviada por e-mail a coordenação da 
UGP se comprometer a entregar a planilha final nesta data e informou que seria disponibilizado 
no site.   
 
Carlos Eduardo- SEPLAG  
 

 Na última reunião com o comitê da UGP (30/4/2009) foi mostrado o quadro sintético 
dos gastos, estes não são específicos como os programas por órgão. Observou-se 
que alguns programas eleitos no PPA não tiveram gastos satisfatórios, porém como o 
1º desembolso não leva em conta a regra o Estado não terá problemas. Porém os 
próximos desembolsos levaram em conta a regra dos 70% e aí poderão surgir 
problemas por isso todos os envolvidos deverão estar atentos a regra. 

 Outra questão são os Indicadores, pois a operação SWAP faz referência aos 
resultados por isso devem ser feitas várias reuniões para tratar sobre Indicadores. A 
SEPLAG faz o acompanhamento de Indicadores no Estado só que tem que ser ter 
mais atenção para não perder os recursos. A matriz de programas elegíveis tem 2 ou 
3 programas insuficientes  então isso deve ser discutido antes de reportar ao Banco. 

 No site da SEPLAG (www.seplag.ce.gov.br) pode ser encontrado o relatório com as 
posições dos gastos para cada desembolso. Lembra que sexta-feira (5/6/2009) 
haverá uma reunião com o Governador Cid Gomes e a conversa quanto os gastos 
deverá está afinada entre PPA, MAPP e regra do Banco Mundial. 

 
José Guilherme -Banco Mundial fala que tudo que foi acordado está no documento Acordo de 
Empréstimo e o ideal é que se cumpra o que está escrito. Se houver alguma mudança conforme 
o exemplo do programa Ceará Digital, mencionado pelo Carlos Eduardo -SEPLAG, apesar de 
ser um valor pequeno, seria preferível não mexer no acordo e se atentar ao que está no 
documento. 
 
Cristina Medeiros- IPECE pede para começar a fala de cada setorial por ordem alfabética 
começando então pela ARCE. 
 

 Mário Monteiro- ARCE falou sobre os seus componentes que são Indicadores 
secundários e Assistência Técnica e informou que já tem os cálculos dos Indicadores 
prontos. 

 
 Emiliana Filgueiras- CAGECE falou sobre seus componentes que são Indicadores 

Primários e secundários e programa elegível 711 com a secretaria das cidades Quanto o 
cálculo dos Indicadores já foi feito o do primário referente às ligações de água e esgoto 
de 2008 e já está sendo providenciado o cálculo do secundário.  
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 Tércia Martins- CIDADES que tem como componentes o programa elegível 711 e 
Assistência Técnica e igualmente Informou que esta sendo elaborado o Termo de 
Referência de avaliação de sistemas. 

 
 Maria Gorreti Castro -CONPAM também descreveu os componentes que são Indicadores 

secundários e Assistência Técnica. Esta sendo elaborado o Termo de Referência. 
 

 José Áurico- ETICE falou dos seus componentes: Indicadores Primários, Secundários e 
Assistência Técnica. Disse que enviou um Termo de Referência para Contratação de 
empresa especializada em organização de eventos para realização do “Workshop 
Cinturão Digital do Ceará: Infra-estrutura auto-sustentável para o desenvolvimento 
socioeconômico do Estado e está esperando o “non objection” do Banco a outra 
Assistência Técnica. Quanto ao Indicador de acesso aos serviços de internet banda larga 
informou que a empresa de licitação havia entrado com uma liminar nessa semana. 

 
 Eveline Carvalho- IPECE falou dos componentes envolvidos o Salvaguarda indígena e 

Consultoria da UGP na Assistência Técnica. Quanto à Salvaguarda já esta sendo 
elaborado um Termo de Referência baseado na consulta pública aos representes 
indígenas de aprendizagem e fortalecimento de tradições indígenas. Quanto o item 
Consultoria já está pronto os Termos de Referência para contratação de consultores para 
suporte à coordenação da UGP. 

 
 Fernando Grangeiro - PGE informou que seus componentes são Indicadores secundários 

e assistência técnica e que estão sendo elaborados os Termos de Referência. 
 

 Francisco Carvalho- SECITECE: componentes indicadores secundários e programa de 
despesas elegíveis que são Ceará Digital, fortalecimento da educação superior e 
profissional e inovação tecnológica, pesquisa e desenvolvimento científico. 

 
 Maria Eneida- SEDUC informou que a secretaria tem os 4 tipos de 

componentes:Indicadores Primário e Secundário, programas de Despesas Elegíveis e 
Assistência Técnica. 

 
 Paulo Sérgio- SEFAZ: componentes Indicadores Primários e Secundários e Assistência 

Técnica. Quanto o indicador saldo fiscal corrente que depende da arrecadação fiscal do 
Estado informou que está indo bem apesar da crise financeira e por isso acredita que o 
Estado vai conseguir alcançar valores acima da meta.  

 
 Fátima Falcão- SEPLAG: componentes de Indicadores Primários e Secundários e 

Assistência Técnica. Informa que estão sendo elaborados os Termos de Referência de 
consultoria para suporte  

 
 Daniel Moura- SRH falou sobre o componente que a secretaria está envolvida que é o de 

Indicador Primário. 
 

 Vera Coelho- SESA: a secretaria está envolvida com os 4 tipos de componentes: 
Indicadores Primários e Secundário, programas de Despesas Elegíveis e Assistência 
Técnica. Afirma que os termos de referência estão sendo elaborados e vai ser excelente 
a ajuda do Especialista do Banco André Médici que virá dia 04/06/2009.  

 
 Giovanna Adjafre- TCE falou que o tribunal foi contemplado com o componente de 

assistência técnica e que eles só souberam a pouquíssimo tempo e que ainda não estão 
com o Termo de Referência pronto. O ponto positivo é a chegada dos novos concursados 
no tribunal e que a realização do curso de fortalecimento institucional vai ser essencial. 
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Jeffrey Rinne- Banco Mundial pediu desculpas ao TCE e justifica que o papel do TCE junto 
com a PGE é relevante para o sucesso da operação por isso o tribunal foi contemplado. 

 
 Marcelo Monteiro- CGE fez uma apresentação sobre a reestruturação da controladoria do 

Estado que antes era SECON e agora CGE e falou sobre os componentes com os quais 
estão envolvidos. 

 
Eveline Carvalho- IPECE agradeceu as apresentações das setoriais e passou a palavra ao 
Banco. 
 
Jeffrey Rinne- Banco Mundial falou que foi ótimo conhecer a todos e informou que o Banco 
estará disponibilizando seus especialistas nessa semana para reuniões individuais entre as 
secretarias e que todos os técnicos do Estado aproveitarem para tirar suas dúvidas. Pediu 
desculpas por ter que mudar a data de reunião com o especialista em recursos hídricos. 
 
Chris Parel- Banco Mundial falou que o Estado do Ceará fez algo importante que foi a Operação 
SWAP (como também os Estados brasileiros de Minas Gerais, Distrito Federal e Pernambuco) e 
que agora com o segundo contrato passa a ser um fato importante para o Banco por está com 
um período maior de empréstimo. Ele agradece o profissionalismo do Estado do Ceará. 
 
5. Considerações Finais  
 
Eveline Carvalho- IPECE falou da importância do comprometimento de cada representante das 
setoriais e do trabalho em equipe para que o projeto ocorra com excelência e agradeceu a 
presença dos especialistas do Banco Mundial. 
 
Cristina Medeiros- IPECE passou a todos a planilha atual de assistência técnica e pediu que 
entrassem em contato com a coordenação da UGP para tirar dúvidas ou sugerir algo. 
 
6. Encerramento da reunião 
 
As 16:30h Eveline Carvalho IPECE agradeceu a presença de todos e pediu para que 
ficassem para o agendamento das reuniões durante a semana com os técnicos do 
banco Mundial. 
 
Anexo I: Agenda da 2ª Reunião do Comitê SWAPII 
 


